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Desde mediados de marzo,
el programa "Palabras de

Vida" que se emite los sábados
de 8 a 9,30 horas, cuenta con el
regreso del Padre Mario Tabor-
da en la conducción del ciclo.
Después de su servicio durante
unos años en la Dirección de
Radio María Uruguay, el Padre
Taborda regresó a su ciudad,
Paraná, donde está a cargo de
una parroquia. Desde la capital
entrerriana, el Padre Mario
acompaña a la audiencia con
"Palabras de Vida". "Formar
parte de este programa es real-
mente un bálsamo para mí, algo
que me mantiene en comunión
con el carisma y en contacto
muy vivo con los oyentes de
Radio María. Esta emisora es y
ha sido una enorme gracia en
mi vida y me va potenciando en
la labor sacerdotal. El contacto
con la audiencia, como siem-
pre, es excelente y muy vivo.
Es como una suerte de aire fres-
co que nos renueva y una mara-
villosa experiencia de la acción
del Espíritu Santo entre nos-
otros", manifestó el sacerdote
entrerriano. "Cada actividad
que realizo para Radio Maria es

un momento de gozo. Siempre
siento alegría y libertad. Por
otro lado, la vivencia de Maria
es extraordinaria. La experien-
cia de mi oracion es diferente.
El contacto con la necesidad de
tantos oyentes me ha concreta-
do esto de tener un corazón más
universal, mas abierto a los de-
más", añadió. "Lo que mas me
gusta de la Radio es todas las
posibilidades que se abren. Uno
empieza a ser parte, a sentir
apoyo, gracias y testimonios
que conmueven y fortalecen.
Es como una fuerte pertenencia
e identidad. Agradezco mucho
al Señor permitirme ser parte
de esta gracia", afirmó el Padre
Taborda.
Por otra parte, el Padre Taborda
indicó que "también tengo asig-

nada la tarea de acompañar co-
mo pastor el trabajo de Radio
Maria en el litoral argentino. Es
un precioso encargo que iré
cumplimentando paulatina-
mente a lo largo de este año y a
modo de experiencia nueva. Es
interesante el encuentro con los
voluntarios y en especial con
los jóvenes. Nuestro encuentro

con la gente de Santa Fe me dio
una pauta de la importancia de
la tarea que se me asigna en es-
to de acompañar y ser pastor".
El Padre Mario también tiene la
responsabilidad de conectar a
los sacerdotes que tengan afini-
dad con Radio María a fin de
lograr un encuentro en este año
con ellos.  
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El Padre Mario 
nos acompaña nuevamente

Estamos en campaña 
para sumar nuevos aportantes

Seguramente habrá notado que Radio María se encuentra en una nueva
campaña de sostenimiento económico. Esta vez, el eje temático está
puesto en el Bicentenario de la Patria y la presencia de la Virgen María
en la historia del pueblo argentino a lo largo de estos 200 años de his-
toria. Si usted quiere ayudarnos a que más personas colaboren con
la Radio, invítelos a comunicarse con un SMS (mensaje de texto des-
de un celular) al 0351 - 152 - 000040 con la palabra SUMAME o di-
rectamente al 0810 - 777 - 7777.

El Padre Mario Taborda re-
gresó de Uruguay, donde
estuvo a cargo de la Direc-
ción de la Radio María local,
y ahora conduce el progra-
ma "Palabras de Vida". Ca-
da sábado por la mañana,
este sacerdote entrerriano
entrega lo mejor de si para
evangelizar desde la Pala-
bra de Dios y la catequesis
popular.



El pasado viernes 9 de abril, todas las
Radio María del planeta se unieron nue-
vamente para celebrar la Jornada Mun-
dial de Pascua, bajo el lema "El sacerdo-
te como ministro de la Misericordia
Divina". Esta jornada fue muy propicia
para meditar sobre la presencia de Radio
Maria en Africa, donde intenta ser una
obra de gran misericordia. La reflexión
principal estuvo a cargo de Monseñor Jo-
seph Kimu, Director Radio María Mala-
wi, quien destacó que los países de Bu-
rundi, Camerún y Ruanda serán los
primeros en recibir los beneficios de los
futuros proyectos en África de la Familia
Mundial. Por su parte, el Director de la
Familia Mundial, Padre Livio Fanzaga,
recordó que "el sacerdote es el ministro
de la Divina Misericordia, es la prolon-
gación de Jesús, Buen Pastor, que anun-

cia el evangelio y la dona a través de la
gracia de los sacramentos". En otro or-
den, indicó que en los últimos años "se
ha confirmado la naturaleza misionera de
Radio María, cuyo fin es llevar el Evan-
gelio a todos los países. Todos estamos
convencidos profundamente de eso, ya
que todas las almas son preciosas a los
ojos de Dios. A su turno, Emanuele Fe-
rrario, Presidente de la Familia Mundial,
hizo un llamado a todos los sacerdotes

directores de Radio María para que vivan
su ministerior en una dimensión univer-
sal. "Han sido llamados por Jesús para
anunciar el Evangelio hasta las fronteras
de la tierra. El celo para la salvación
eterna de las almas debe hacerlos incan-
sables. Amplíen sus horizontes a todo el
mundo. Abracen toda la humanidad con
la mirada de Jesús y amenla con los mis-
mos sentimientos de su corazón", finali-
zó diciendo Ferrario.  

2 Familia Mundial - Reflexiones

La jornada mundial desarrollada
por todas las Radio María hizo
centro en este tema. El Padre Li-
vio Fanzaga, Director de la Fami-
lia Mundial, aseguró que "cada
sacerdote es la prolongación de
Jesús, Buen Pastor".

Radio María República Dominicana fue una de las tantas que se sumó a esta jornada
de Pascua. 

Una actitud orante y en comunidad 
Escribe Benedicto XVI (foto)
Su Santidad

Entre todas las solemnidades, Pentecostés destaca por su im-
portancia, pues en ella se realiza lo que Jesús mismo anunció
como finalidad de toda su misión en la tierra. En Pentecostés,
la Escritura nos dice una vez más cómo debe ser la comuni-
dad, cómo debemos ser nosotros, para recibir el don del Espí-
ritu Santo. En el relato principal de esta fiesta, el autor sagrado
recuerda que los discípulos "estaban todos reunidos en un
mismo lugar". Este "lugar" es el Cenáculo, la "sala grande" don-
de Jesús había celebrado con sus discípulos la última Cena,
donde se les había aparecido después de su resurrección; esa
sala se había convertido, por decirlo así, en la "sede" de la Igle-
sia naciente. Sin embargo, los Hechos de los Apóstoles, más
que insistir en el lugar físico, quieren poner de relieve la actitud
interior de los discípulos: "Todos ellos perseveraban en la ora-
ción con un mismo espíritu". Por consiguiente, la concordia de
los discípulos es la condición para que venga el Espíritu San-
to; y la concordia presupone la oración. Esto, queridos herma-
nos y hermanas, vale también para la Iglesia de hoy. Si quere-
mos que Pentecostés no se reduzca a un simple rito o a una

c o n m e m o r a c i ó n ,
aunque sea sugesti-
va, sino que sea un
acontecimiento ac-
tual de salvación,
debemos disponer-
nos con religiosa es-
pera a recibir el don
de Dios mediante la
humilde y silenciosa
escucha de su Pala-
bra. Para que Pente-
costés se renueve en
nuestro tiempo, tal
vez es necesario que la Iglesia esté menos "ajetreada" en acti-
vidades y más dedicada a la oración. 
Los Hechos de los Apóstoles nos sugieren, por último, otro
pensamiento: el Espíritu Santo vence el miedo. Sí, queridos
hermanos y hermanas, el Espíritu de Dios, donde entra, expul-
sa el miedo; nos hace conocer y sentir que estamos en las ma-
nos de una Omnipotencia de amor: suceda lo que suceda, su
amor infinito no nos abandona.  

El sacerdote como ministro de
la Divina Misericordia



Durante el tiempo de Pascua, Radio María
llevó a cabo la campaña "Pascua es Jesús",
con el objetivo de recuperar el sentido reli-
gioso de esta fiesta y poner a Jesús Resuci-
tado en el centro. La referencia de esta cam-
paña fue el texto evangélico de Lucas 24,
5-6 que dice "¿Por qué buscan entre los
muertos al que vive? Ha resucitado". Es Je-
sús Resucitado quien está en el centro de
nuestra Patria, animando al pueblo argenti-
no a que realice una nueva Pascua en su his-
toria y su presente. Esta campaña fue muy
bien recibida por nuestra audiencia en todo
el país y el mensaje también logró ser am-
plificado a más hermanos, gracias a la gene-
rosa colaboración de otros medios de comu-
nicación radiales y televisivos que
difundieron los spots de "Pascua es Jesús".
De este modo, Radio María Argentina trata
de ser una referencia clara y evangelizadora
no solo para sus oyentes, sino también para
otros colegas y medios de comunicación en

Argentina. Este es el llamado que sentimos
a evangelizar utilizando las diferentes herra-
mientas que el Señor pone en nuestras ma-
nos. 
No solo en Radio María se escucharon los
copetes que aludían a "Pascua es Jesús", si-
no que se elaboraron otras piezas de campa-
ña (spots televisivos, folletos de mano y
banners en internet), los cuales fueron dis-
tribuidos a distintos puntos del país, gracias
a la generosidad de difusores y voluntarios,
y a la apertura de los dueños de medios de
comunicación amigos. El epicentro de la
campaña estuvo en Córdoba. Asimismo, en
importantes ciudades como Capital Federal,

Tucumán, Santa Fe, La Rioja, La Plata o
Ushuaia, o en pequeñas localidades de toda
Argentina se emitió el spot televisivo, per-
mitiendo que miles de personas pudieran re-
cibir el mensaje y adherir desde su corazón
a la Pascua del Señor. 
En resumen, todo fue posible por una gracia
inmensa de Jesús que, con su Pasión, Muer-
te y Resurrección, da vida nueva a toda la
humanidad. Las campañas "Pascua es Je-
sús" y "Navidad es Jesús" se van e reiterar
cada año, con el ánimo de permitir que los
argentinos recuperemos nuestra esencia
cristiana, tan característica de nuestro pue-
blo desde sus inicios. 
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Como en años anteriores, la cam-
paña de Pascua buscó poner en
el centro a Jesús Resucitado. Con
la participación de hermanos de
todo el país, esta iniciativa intenta
ser un grano de arena que ayude
a la evangelización de las perso-
nas y los pueblos.

"Pascua es Jesús" resonó con
fuerza en los corazones

Un momento en la preparación de las piezas creativas de la campaña de Pascua.

Una vigilia para encontrarse con el Resucitado
El sábado 3 y domingo 4 de abril, Radio María puso al aire una
hermosa y profunda Vigilia Pascual, que permitió que muchos
oyentes vivieron en plenitud el momento en
que la Iglesia Católica conmemora la Resu-
rrección de Jesús. "Como experiencia, fue
enteramente de Dios. En el equipo conforma-
do para esta vigilia sentimos la presencia vi-
da de Cristo que nos alentaba a acompañar-
lo. Poder resucitar y sirviendo fue realmente
renovador y esperanzador para mí y para to-
dos. Fue volver a mis orígenes", expresó Ce-
leste Castillo, quien esa noche estuvo a car-
go de la producción del espacio. A su turno,
Anabel Thanos manifestó que haber participado de la conduc-
ción de la vigilia hizo que fuera una "bendecida experiencia co-
munitaria". En los controles técnicos estuvieron Alejandro Segu-
ra y Ricardo Grella. Precisamente, este último sostuvo: "me

sentí muy contento al poder compartir esta experiencia con her-
manos con los que vengo caminando desde hace muchos años

en la Radio y que hacia tiempo no teníamos
esta oportunidad. Fue como rememorar los
comienzos de Radio Maria. Creo que el espí-
ritu de la Pascua fue muy concreto y tangi-
ble, porque cada uno iba poniendo sus pro-
pios talentos
con mucha alegría. Fue una noche de ora-
ción, encuentro y alegría y risas. Pero sobre
todo, nos permitió vislumbrar la presencia de
Jesús Resucitado en medio nuestro en ges-
tos muy concretos. El fruto también lo veía-

mos en la respuesta de los oyentes que nos acompañaron
durante toda la noche". De la vigilia también participaron María
Fernanda Maurutto, Juan José Santander (ver foto), Marcelo
Maldonado, María José Tenllado y Romina Maccarone. 



Todos los miércoles, de 22,30 a 24 horas,
los jóvenes se congregan en torno a "La
Oleada", una propuesta directamente apun-
tada al público juvenil, aunque no resulta
excluyente para al resto. "Buscamos crear
un espacio de jóvenes para jóvenes, en don-
de propiciar un encuentro, alentarnos y
acompañarnos en el seguimiento de Jesús,
compartir nuestras búsquedas y dificulta-
des", manifestó Milagros Rodón, quien con-
duce el espacio junto a Leonardo Colazo.
"Con espíritu fresco debatimos sobre temá-
ticas del mundo juvenil. La particularidad es
la presencia de muchas voces de distintos
puntos del país, aportando miradas diferen-
tes y también la música como lugar de en-
cuentro. Si bien como jóvenes buscamos
respuestas, en realidad el programa apunta a
seguir preguntándonos. La constante es la
alegría, el debate y el testimonio de la vida
cotidiana en Jesús", indicaron el resto de los
muchachos y muchachas que conforman el
equipo. "La Oleada" comenzó tras la Pascua
y se perfila como mucho más  que un pro-

grama. "Queremos construir una red con to-
das las pastorales y movimientos juveniles
del país", dijo esperanzada Verónica Ramos,
una de las referentes del proyecto. 
Por otra parte, la programación de Radio
María Argentina presenta otras novedades.
Una de ellas es el cuarto ciclo de "Espiritua-
lidad para el Siglo 21", con la conducción
del Padre Eduardo Casas, los lunes de 22,30
a 24 horas; este espacio presenta una vez
más la oportunidad al oyente de encontrarse
con una espiritualidad encarnada en este
tiempo. "Espiritualidad para el Siglo 21" es
un espacio compartido para la convergencia
de miradas: "cuando lo humano interpela a
la fe y la fe interpela a lo humano, un diálo-
go abierto para el entrecruce de fronteras",
como lo define el mismo Padre Casas.

Asimismo, otro programa que tiene su nue-
va edición es "El Mundo está que arde",
donde el cuidado por el medioambiente co-
mo creación divina es el tema principal; es-
te programa se emite los viernes desde las
22,30 horas, directamente desde los estudios
de Radio María en la ciudad de Buenos Ai-
res. Cuenta con la conducción de Pablo
Canziani y Eduardo Agosta Scarel, miem-
bros de la Red Federal de Laicos. Desde es-
te espacio se busca aportar una visión inte-
grada de ciencia-fe sobre la problemática
ambiental argentina, latinoamericana y glo-
bal, a fin de contribuir a una ética cristiana
de coresponsabilidad y respeto a la Crea-
ción. Mientras tanto, otros ciclos se están
emitiendo, de miércoles a viernes, también
desde los estudios porteños. 
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Éste es el equipo completo de producción y conducción de "La Oleada".

Los miércoles por la noche, la pro-
puesta juvenil de "La Oleada" es la
principal de la programación. Tam-
bién se destacan el retorno de "Espi-
ritualidad para el Siglo 21" y "El Mun-
do está que arde".

"La Oleada" te invita a
sumarte

El reconocido monje alemán Anselm Grün (ver foto) visitó nue-
vamente nuestro país durante el mes de  abril. Grün realizó con-
ferencias y dirigió retiros en las ciudades de Buenos Aires, San

Isidro, Córdoba y Salta. Radio María acompaño a este escritor
alemán cuyos libros son leídos por millones de personas en el
mundo y tuvo la oportunidad de recibir de él un mensaje para los
jóvenes argentinos. Asimismo, las conferencias de Grün están
siendo emitidas en el espacio "Conferencias para la Vida", dado
la repercusión que han tenido. Este material también está dis-
ponible en nuestro sitio web www.radiomaria.org.ar para quie-
nes quieran volver a escucharlo. 
Grün habló durante la visita de este año de "Los jóvenes y su ca-
mino a la fe" y "El rol de la familia en tiempo de crisis", entre
otros temas. Este monje alemán de 65 años es reconocido mun-
dialmente por sus escritos de espiritualidad. También es ins-
tructor de cursos sobre meditación, y contemplación y es con-
sultor en asuntos espirituales. Grün suele escribir sobre
temáticas relacionadas con la mística cristiana y la psicología
moderna.

En abril, estuvimos junto a Anselm Grün
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Son 116 las rosas 
de María en Argentina

La red nacional de emisoras continúa
creciendo y en los últimos meses se su-
maron dos nuevas señales: Charata en la
provincia de Chaco y Carreras en el sur
santafesino. En total son 116 estaciones
ubicadas en los cuatro puntos cardinales
de Argentina.  La emisora de Charata se
escucha en el 100.1 FM. El Pädre Omar
Sanchez, párroco en Charata, expresó
que la llegada de Radio María a su ciu-
dad "es una enorme alegría". Precisa-
mente, el Domingo de Ramos, inicio de
la Semana Santa, se transmitió la misa

desde Charata. "El Padre Sanchez y su
gente nos recibieron con tal calidez que
en verdad nos sentimos más que bienve-
nidos", dijo María José González, difu-
sora de Resistencia que colaboró con la
transmisión de ese día. "Gracias por Ra-
dio María en Charata. Es el cumplimien-
to de la promesa: maná, leche y miel en
el desierto, dada la escasez de pastores
en nuestra Iglesia. Con Radio María te-
nemos retiro espiritual todos los días",
indicó Elsa Ygish. En tanto, Mirta Varela
sostuvo que "todo lo que hacen es bueno

y hace bien al alma. Escucho la Radio
mientras estudio, trabajo o hago los que-
haceres de mi casa".
En la localidad de Carreras, en la Provin-
cia de Santa Fe, Radio Maria se escucha
en el 103.9 FM. Allí, el Padre Mauricio
Dave manifestó con mucho gozo y paz
interior que "Radio María es una presen-
cia hermosa en nuestra comunidad. Mu-
chas personas se acercan para comentar-
me lo bien que les hace escuchar la
Radio. Todo esto suma a nuestro servicio
evangelizador".

La antena en Charata está ubicada en el predio de la parroquia Nuestra Señora del
Perpetuo Socorro.

Con la incorporación 
de Charata y Carreras, la red
nacional de emisoras alcanza
ese número en todo el país.
Como en los otros lugares 
donde está, Radio María
también aquí es bien recibida.

En los últimos meses, los difusores radiomarianos tuvieron in-
tensa actividad en todo el territorio nacional. Aquí compartimos
algunos ejemplos de esto, donde los difusores nos cuentan sus
ricas experiencias al momento de desarrollar su servicio, que
consiste básicamente en que otras personas conozcan de la
existencia de la emisora y la Buena Noticia que porta para sus
vidas. Entre estas actividades estuvo la visita del sacerdote co-
lombiano Darío Betancourt a la ciudad de San Fernando del Va-
lle de Catamarca, a mediados de marzo pasado. Allí estuvieron
los difusores, tal como lo demuestra la foto de Alicia Ponce de
Verón junto al Padre Betancourt. "Hubo miles de personas en
sus charlas. Nos fue muy lindo, fue muy emocionante poder di-
fundir Radio María en ese lugar", afirmó Ponce de Verón.
Asimismo, los difusores también realizaron actividades en Río
Seco y Concepción (Tucumán), Tandil, Santos Lugares y Mar
del Plata (Buenos Aires), como así también en Merlo (San Luis).
En cada uno de estos momentos, los difusores compartieron la
alegría de sentir que, con su servicio, María puede llegar con la
voz de su hijo Jesús a más corazones. Todas estas experiencias

y las que vendrán están siendo reflejadas en el sitio web de Ra-
dio María Argentina, www.radiomaria.org.ar, para que muchos
puedan conocer que es la Difusión. Y por supuesto, quienes
quieran sumarse en el servicio difusor no tienen más contactar-
se al 0351 - 4200700 y expresar su voluntad.

Los difusores realizan diversas actividades en todo el país
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Invitado al programa "Entre
Nosotros", el Padre Carlos Pon-
za, Asesor del Secretariado para
la Familia de la Arquidiócesis de
Córdoba, expresó que "muchas
familias se sienten excluidas del
discurso religioso, que casi
siempre está pintando un mode-
lo familiar que no incluye estas
nuevas situaciones. Es un hecho
de que hay una gran cantidad de
familias cuya configuración no
es la tradicional. Hay distintas
situaciones: parejas de hecho,
divorciados vueltos a casar, ma-
dres adolescentes, etcétera. Todo
esto se presenta como un desafío
a la Iglesia Católica porque
nuestro discurso, en líneas gene-
rales, apunta a lo tradicional y la
realidad tiene distintos matices.
Cada variedad a lo tradicional es
un desafío para nuestro modo de
acercarnos: nuestro lenguaje, el
modo de plantear el lugar del
amor, la fidelidad debe ser reno-
vado".  El Padre Ponza sostuvo
que "todo esto debería abrir más
nuestra cabeza como evangeli-
zadores, porque si realmente
queremos acercarnos al mundo
de hoy, tenemos que tener pre-
sentes estos nuevos modelos de
familia. Mas allá del lenguaje
verbal, sabemos que hay otros
modos de comunicarnos que
pueden hacer sentir mal al otro,
como el lenguaje corporal o de
miradas. Por eso es necesario
trabajar sobre lo que es la acogi-
da, hay que saber recibir y acep-
tar al otro. En esto nos tenemos
que mover entre los extremos de
adoptar una actitud permisiva
donde no distinguimos que hay
distintas situaciones, que hay un
ideal quizá que hay que seguir
planteando porque es válido,
porque brota de la Palabra de
Dios y de las actitudes de Jesús.
Pero, también, es importante
cultivar la virtud de la toleran-
cia, la misericordia, la compren-
sión de la situación en que el
otro está. Esto requiere una ca-

beza y un corazón abierto. La
comunidad eclesial tiene que
acercarse a todos y no excluir a
nadie". El sacerdote agregó: "en
esto hay que ver si como agentes
pastorales tenemos una actitud
de apertura. Si queremos acercar
a más personas a la comunidad,
tenemos que ser creativos en
nuestro discurso, porque si ellos
escuchan que nuestro discurso
está pensado y dirigido para un
modelo de familia ideal, eso se
transmite y se van a sentir 'sapo
de otro pozo', no van a vivir un
sentido de pertenencia".

Lenguaje pastoral y actitud
doctrinal       
"Hagamos una distinción entre
lo que es un lenguaje y una acti-
tud pastoral, por un lado, y un
lenguaje doctrinal por el otro",
continuó diciendo el Padre Pon-
za, "porque a veces pensamos
que nuestra misión pastoral es
adoctrinar y cuando caemos en
esa actitud, probablemente este-
mos entrando en un discurso que

excluye, porque estamos adoc-
trinando en vez de acompañar
pastoralmente. Cuando me re-
fiero a lenguaje, no sólo me re-
fiero a lo que se dice sino a toda
la actitud comunicativa. Entre
estos dos lenguajes hay una dis-
tinción, también una comple-
mentariedad. Por ejemplo, si tu-
viéramos que hacer una charla
sobre qué piensa la Iglesia acer-
ca de la familia, desde la Palabra
de Dios, desde el magisterio de
la Iglesia, estaríamos haciendo
esta exposición haciendo hinca-
pié en la unión estable en el
amor, indisoluble y para toda la
vida, entre un varón y una mujer.
Es decir, cuando hablo de lo
doctrinal, tengo que expresar lo
que realmente, según nuestra fe
católica, es la familia. Luego, es-
tá lo que acontece, que no es
porque ese ideal no sea válido,
sino porque en la complejidad
del corazón humano, de las cir-
cunstancias de la vida, a veces se
puede vivir en plenitud o no". El
Padre Ponza añadió que "frente

a esto, también tiene que tener la
Iglesia una palabra de consuelo,
de iluminación y de misericor-
dia. La Iglesia debe, más allá de
la exposición doctrinal, acompa-
ñar las diversas situaciones. Los
cristianos, en nuestro discurso,
tenemos que tener mucho cuida-
do cuando nos referimos a los
nuevos modelos de familia, de
no apagar esta 'llama humeante'
de la abuela, de estas 'familias
ensambladas', sino tratar de avi-
var ese fueguito que a veces es-
tá sostenido con mucho esfuerzo
y mucha entrega, para que pros-
pere y crezca". El sacerdote cor-
dobés finalizó diciendo: "cuan-
do la Iglesia cayó en actitudes
sectarias, intolerantes, salió per-
diendo. En primer lugar, porque
no responde a la actitud de Je-
sús, que siempre tuvo un cora-
zón grande. Las comunidades
parroquiales, educativas y cate-
quísticas tienen que sentarse a
pensar, según el Espíritu de Je-
sús, acerca de cómo hacer para
acercarnos a todos". 

Los nuevos modelos de familia
Según las estadísticas, el 70 por ciento de las familias argentinas no integran el grupo de las llamadas

"convencionales" (con mamá, papá e hijos). Ante esta realidad, las Iglesia Católica debe readecuar 
su estrategia evangelizadora para lograr acoger a la mayor cantidad de personas.

Es necesario que las comunidades eclesiales adapten su metodo evangelizador ante la nueva rea-
lidad familiar.
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Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando algu-
na de las siguien-
tes modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus

datos personales y el número de la tarje-
ta.
Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 
- Naranja 

- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Suquía, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a
tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lu-
gares habilitados en todo el país por
Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico
de pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usua-
rio de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escribe: José Luis Riveros
Chipre

Tengo 43 años y es mi primer experiencia
formando parte de la Misión Militar de Paz,
en un lugar tan lejano y con características
culturales tan diversas como las que se dan
en Chipre. Pero me siento tranquilo y en paz
al pensar que la Virgen protege mi hogar.
Trabajar en  comunicaciones es mi especia-
lidad y por parte del los países en contin-
gencia, las normas impuestas por la ONU se
respetan muy bien. Las expectativas se cum-
plen, somos soldados profesionales y cada
uno en su función especifica. El secreto es
tener una meta y cumplirla: venir, trabajar,
sentir el respeto por el prójimo, volver y
abrazar a quienes nos apoyan para cumplir
con esta misión. 
Aquí en la isla de Chipre se encuentra el Pa-
dre Oviedo acompañando como apoyo espi-
ritual a más de 200 almas. Tenemos un gru-
po de soldados paraguayos como compa-

ñeros de misión que se unen en nuestros
cantos y rezos. Esta es una hermosa expe-
riencia cuando las fuerzas flaquean un poco.
Con mi esposa Marcela, mis hijos Ángel y
Melina, conocimos Radio María en el 2005,
cuando llegamos a Córdoba porque mi hiji-
ta estaba enferma y debía tratarse. Tenía 8
años y padecía de asma. Debía atender con
urgencia su enfermedad. Vivimos en La Ca-
lera e íbamos a la ciudad de Córdoba para la
atención médica de Melina. Nuestra hija es-
tuvo muy delicada. Su enfermedad se com-
plicó al punto de tener que internarla. Esta-
ba tan débil y cansada de tantos
medicamentos, que le impedían disfrutar de

su niñez que nos decía que prefería morir a
seguir así. Como con mi esposa somos de-
votos de la Virgen de Lourdes, le ofrecíamos
el sufrimiento de la nena y decíamos que
fuera de Dios y no la nuestra ante la enfer-
medad de Melina. Nuestra hija ahora tiene
13 años. No sólo es hermosa, sino que es
una adolescente llena de proyectos y ener-
gía. Estudia, practica deportes y disfruta de
la vida. 
Radio María, desde que llegamos a vivir a
Córdoba, es el centro de nuestro hogar. Las
vivencias de otros, manifestadas pública-
mente, te dan una realidad de vida en la que
penas y tristezas buscan la clave de consue-
lo en María para llegar a las soluciones o
aceptar la voluntad divina. Nunca recuerdo
estar en desacuerdo con mi esposa en los
testimonios escuchados, aún cuando aque-
llos eran puestos al razonamiento de algún
sacerdote o especialista; esto nos ha mante-
nido firme en todo lo que podamos hacer o
no.Radio María ha cambiado nuestra con-
ducta de vida como familia. Soy feliz, a la
distancia, solo por saber que mi tesoro, mi
familia, es cuidado por el manto sagrado de
Mamá María.  

Para enviarnos tu testimonio podés escribir un
email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo
a: Testimonio Suplemento, Casilla de Correo 181,
Código Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

José Luis es suboficial 
del Ejército Argentino y forma

parte de la Misión Militar de Paz
de la ONU en la isla de Chipre.

Desde allí, escucha Radio María
Argentina y comparte con otros

voluntarios el mensaje 
evangelizador,de esperanza y fe

de la emisora mariana. 

"El manto de María protege 
a mi familia"



Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

Entre otras cosas, el rostro que el Espíritu Santo viene a mostrar-
nos del costado más íntimo de Dios, que es el rostro materno. Es-
ta es una verdad que el Espíritu viene a revelarnos: la presencia
femenina materna que enseña y educa. 
El Espíritu Santo es misterio de bondad, suavidad, condescen-
dencia, cercanía de Dios, también es misterio de quietud. Esta es
una de las verdades más hondas y profundas que nos acerca la re-
alidad del Espíritu en la búsqueda de su presencia en nuestra vi-
da, en el anhelo de que se manifieste en toda su plenitud para
acercarnos a la misión que Jesús nos propone:  ser partícipes y
corresponsables con Él de la transformación del mundo.
Solo por la gracia de esta íntima, dulce, saludable y cercana pre-
sencia, "el Espíritu gime en nuestro interior- dice Pablo - con ge-
midos inefables", que van tomando expresión en nosotros si nos
soltamos y dejamos guiar por su presencia. ¡Qué bueno es tomar
conciencia de que nos habita interiormente el Espíritu Santo y de
que es guía, maestro y sostén de nuestra vida! 
Dice San Basilio: "el Espíritu Santo es el que crea la intimidad
con Dios".  Y cuando hablamos de intimidad nos referimos a to-
do lo familiar, lo cercano, lo hermano, lo casero, a lo del corazón.
No nos estamos refiriendo al intimismo que nos encierra, sino
que el vínculo que se genera es una saludable intimidad de aper-
tura.  "Mas presente en mi que yo mismo", decía San Agustín, ha-
blando de la hondura de la presencia del Espíritu en su vida.
Se trata de una intimidad que rompe la soledad, de tener cerca un
amigo, un compañero con quien poder estar. La presencia del Es-

píritu Santo viene en ayuda y compañía de cada uno de nosotros
para que podamos contar con un interlocutor válido con el cual
poder dialogar de aquellas cosas que no tenemos con quien com-
partir, el Espíritu viene en lo más íntimo de nuestro ser a llenar-
nos de su vida.
Si la flaqueza puede ser una oportunidad para experimentar la
fuerza del Espíritu, la soledad puede ser la ocasión para permitir
que se establezca en nosotros este dulce huésped del alma, lo que
trae es gracia de descanso para nosotros. Cuando el Espíritu San-
to nos habita en lo íntimo podemos descansar. Cuando el corazón
está inquieto anhela esta presencia, este lugar de reposo y de des-
canso donde es posible sosegarse y pacificarse. 
Oremos para que este soplo del Espíritu termine con aquello que
no nos permite reposar, que aleje de nosotros esa rebeldía que
nos hace crispar interiormente y dejemos que ese viento logre
vencer nuestras inquietudes. Porque el corazón que busca repo-
sar en la tribulación necesita de esta experiencia: así lo describe
el Salmo 22, cuando dice que hay que dejarse "conducir a verdes
praderas para poder reposar". 

Esta edición tuvo un tirada de 28.500 ejemplares.

Colaboraron en este Número: 
Diseño: Silvina Papalini.
Notas: Nanci Gioffredo, Cristina Salvatierra y Nestor
Rocchiccioli.
Fotografía: Javier Zabala.
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Publicación Bimensual para 
Colaboradores de la Obra

"Todavía tengo muchas cosas que 
decirles, pero ustedes no las pueden
comprender ahora. Cuando venga el
Espíritu de la Verdad, Él los introducirá
en toda la verdad, porque no hablará
por sí mismo, sino que dirá lo que ha
oído y les anunciará lo que irá
sucediendo. Él me glorificará, porque
recibirá de lo mío y se lo anunciará a
ustedes. Todo lo que es del Padre es
Mío. Por eso les digo: ´Recibirá de lo
Mío y se lo anunciará a ustedes`".
Juan 16; 12 - 15

Intimidad y descanso en 
el Espíritu Santo


